

Sábado 12 de agosto de 2023

PARTIDOS POLÍTICOS

PAN

NO ES MOMENTO DE ROMPER ACUERDOS: MAURICIO KURI

Luego que el PRD anunciará una "pausa" en su participación en el Comité Organizador del "Frente Amplio por México", luego que sus abanderados no cumplieron con la recolección de 150 mil firmas de "simpatía"; el gobernador Mauricio Kuri aseveró que no es momento de romper los acuerdos, y más si las reglas fueron claras desde el principio. (N)

NOTAS PRINCIPALES

DQ: REACTIVA EL MARQUÉS APOYO PARA EL CAMPO

El presidente municipal de El Marqués, Enrique Vega Carriles, inaugura Expo 2023, gobernador reafirma alianza inquebrantable. (DQ, principal)

N: COMPROMETIDOS CON EL CAMPO: K

Inauguran el gobernador Mauricio Kuri y el presidente municipal Enrique Vega Carriles Expo Campo El Marqués 2023. (N, principal)

AM: PRIORIZAN CRECIMIENTO DEL SECTOR AGROPECUARIO

En la Expo Campo el Marqués 2023, inaugurada ayer, se ofrecerán distintas actividades en beneficio de los productores agropecuarios de la demarcación. (AM, principal)

EUQ: DISMINUYE POBREZA EXTREMA EN QUERÉTARO, AFIRMA GOBERNADOR

El gobernador Mauricio Kuri asegura que se apoya a los más vulnerables en la búsqueda de empleo con capacitación; "es la mejor forma de sacar a las personas de la marginación", dice. (EUQ, principal)

PODER EJECUTIVO

GOBERNADOR ENCABEZA EXPO CAMPO 2023 EN EL MUNICIPIO DE EL MARQUÉS

Encabeza el gobernador Mauricio Kuri la entrega de apoyos a productores en el municipio de El Marqués, en el marco de la Expo Campo 2023. Acompañado del alcalde Enrique Vega, hizo la entrega de cheques sumando recursos estatales y municipales para subsidiar la compra de cuatro tractores y empacadoras, un carro y una arrastra. (N, DQ, AM, EUQ)

CELEBRA MAURICIO KURI QUE SANTANDER Y CITIBANAMEX OTORGUEN CRÉDITO

El gobernador Mauricio Kuri celebró que Santander y Citibanamex hayan ganado el proceso competitivo para la contratación del financiamiento por tres mil 300 mdp. Destacó que son dos instituciones muy fuertes y sólidas, y una de ellas, con mucha presencia en Querétaro. (DQ, AM N)

LA FALTA DE SEGURO POPULAR CAUSÓ EL AUMENTO DE POBLACIÓN CON CARENCIA EN SERVICIOS DE SALUD: KURI

Según el último reporte de medición de la pobreza de CONEVAL, aunque en Querétaro disminuyó la población en situación de pobreza, aumentó levemente el número de aquellas con más carencias sociales; destaca el incremento de personas con carencia al acceso a los servicios de salud, que en dos años (del 2020 al 2022) se incrementó en un 9.5% en la entidad. Al respecto, el gobernador Mauricio Kuri atribuyó este aumento a la desaparición del Seguro Popular. (EUQ)

QUERÉTARO, PRIMER ESTADO DEL PAÍS ES CERTIFICAR A LOS TRES PODERES EN IGUALDAD LABORAL

Querétaro es el primer estado de la República en tener los tres poderes certificados en igualdad laboral y no discriminación, informó la directora del IQM, Marisol Kuri. (DQ)

Coordinación de Comunicación Social 1

Sábado 12 de agosto de 2023

DEBEN CREAR GRUPOS PARA TENER VACUNA

Las personas que buscan aplicarse la vacuna contra covid-19 deben esperar a que se junten 10 personas para poder recibir todas al mismo tiempo la dosis, indicó Martina Pérez, titular de la SESA. (DQ)

ANUNCIAN AMPLIACIÓN DE PROGRAMA MÉDICO CONTIGO

Más de siete mil 400 ciudadanos han sido beneficiados con la atención del programa Médico Contigo, que realiza el municipio de Querétaro en las diferentes colonias y comunidades, y que en esta ocasión llegó a su jornada número 39, misma que se llevó a cabo en la comunidad de El Salitre. (N, DQ, EUQ, AM)

CLAUSURA SEDIF CURSOS DE VERANO “ESTOY CONTIGO 2023”, QUERÉTARO

El director general del Sistema Estatal DIF, Óscar Gómez, llevó a cabo la clausura de los cursos de verano “Estoy Contigo 2023”, en los que participaron más de tres mil niños de 118 localidades de los 18 municipios del estado, con actividades recreativa lúdicas, deportivas y, en esta ocasión, con contenidos de prevención de bullying, maltrato y abuso sexual infantil. (N, EUQ)

ENTREGA AGUSTÍN DORANTES OBRA SOCIAL

Agustín Dorantes, titular de la SEDESOQ, entregó la primera etapa de intervención integral de la calle Pico de Orizaba, que beneficiará a más de 2 mil 720 habitantes de la colonia Loma Bonita en el municipio de Querétaro, obra que representó una inversión cercana a los 8.8 mdp. (N)

PROMUEVEN MÁS DE 200 VACANTES DEL RAMO LOGÍSTICO

Como parte de las acciones que lleva a cabo para impulsar el empleo formal en el estado, la ST promovió más de 200 plazas vacantes en 10 diferentes centros de trabajo del ramo logístico, dentro del Bajío Logistic Summit. La titular Liliana San Martín mencionó que entre las empresas participantes estuvieron Grupo Zeit, Nacional Terrestre, Supply Chain de México, Terminal Logistics y Networks Group. (N)

PROMUEVEN DIÁLOGO CON EL SECTOR LABORAL

En representación del gobernador Mauricio Kuri, el Oficial Mayor, Mario Ramírez, encabezó el festejo del 50 aniversario del Sindicato de Trabajadores al Servicio de los Poderes del Estado, donde reiteró el compromiso de trabajar de manera cercana, abierta e incluyente con el gremio, en beneficio de las y los trabajadores. (N)

CINCO TRONCALES DEL TRANSPORTE PÚBLICO YA TIENEN INTERNET

Las unidades de cinco troncales del sistema de transporte público colectivo ya cuentan con internet, esto como una prueba piloto, informó Agustín Dorantes, SEDESOQ. Dijo que en septiembre el gobernador Mauricio Kuri anunciará formalmente las características de este programa que incluirá varias etapas y que tiene la finalidad de que todas las unidades del sistema de transporte cuenten con internet. (DQ)

GUADALUPE MURGUÍA, SEGOB, DIJO QUE LA EMPRESA FLECHA AZUL, SOCIOS Y ABOGADOS RESPONDERÁN POR LOS DAÑOS EN EL ACCIDENTE DEL TREN

La secretaria de Gobierno, Guadalupe Murguía, reveló que ya solo quedan cuatro pacientes hospitalizados, derivado del accidente de Flecha Azul. Sin embargo, aclaró que solo uno de ellos se encuentra grave, pero el resto ya fueron dados de alta. (N, EUQ)

PODER LEGISLATIVO

LA LEGISLATURA RECIBIÓ LA CERTIFICACIÓN EN IGUALDAD LABORAL Y NO DISCRIMINACIÓN

Factual Services entregó a la presidenta de la Mesa Directiva de la Legislatura, diputada Graciela Juárez, la Certificación en Igualdad Laboral y No Discriminación, por su cumplimiento de los requisitos de la Norma Mexicana en esta política, la cual es aplicable a toda persona. (N, EUQ)

Sábado 12 de agosto de 2023

MUNICIPIOS

ESTE SERÁ EL TALENTO QUERETANO QUE SE PRESENTARÁ EN LA OCTAVA EDICIÓN DE HAY FESTIVAL QUERÉTARO

Del 7 al 10 de septiembre, el Centro Histórico se viste de gala para recibir la octava edición del Hay Festival Querétaro, que reúne a más de 150 participantes provenientes de 20 países, incluyendo al talento local, conformado por alrededor de 30 participantes queretanos y queretanas que compartirán con el público sus visiones y trabajo. (EUQ, DQ, AM)

EL MARQUÉS SE MANTIENE PENDIENTE DE LA ATENCIÓN A HERIDOS POR CHOQUE DE TREN

El alcalde de El Marqués, Enrique Vega, tendrá una reunión con representantes de la empresa de transporte público Flecha Azul para verificar que estén brindando la atención correspondiente a los heridos por el choque entre una de sus unidades y un tren de carga. (N)

DESTINAN 1.2 MDP A COLONIA DEL ORIENTE

Con una inversión de un millón 200 mil pesos, el presidente municipal de San Juan del Río, Roberto Cabrera, entregó la rehabilitación del camino de acceso y de la calle Carambada de la colonia Doroteo Arango, trabajos que benefician a alrededor de 50 familias de esta zona de la demarcación. (ESSJR)

MUNICIPIO DE QUERÉTARO REALIZARÁ TERCER CIRCUITO DE INTEGRACIÓN PARA POLICÍAS

El próximo domingo 27 de agosto se realizará el tercer circuito “Caminando Contigo por el Querétaro que queremos”, donde se espera la participación de mil 500 personas, en favor de la integración y el fomento de una convivencia sana en familia para las y los policías municipales. El secretario de Desarrollo Humano y Social, Arturo Torres, anunció que esto será a través del Consejo Temático de Seguridad del Sistema de Consejos de Participación Ciudadana y el Instituto del Deporte. (DQ, AM, EUQ)

LLEVARÁN MÓDULO DE ADOPCIÓN DE GATOS A PLAZA URBAN CENTER ESTE FIN DE SEMANA

La Dirección de Protección, Cuidado y Control Animal, en el municipio de Querétaro, llevará el módulo de adopción de felinos en la plaza Urban Center, de la colonia Jurica, el 12 y 13 de agosto. El director Enrique Guerrero detalló que el módulo permanecerá de 12:30 a 4:00 de la tarde, en el área junto a Fresko y las escaleras eléctricas de la plaza. (N, DQ, EUQ)

CAPTURAN A LA LAGARTONA DEL FRACCIONAMIENTO EL MIRADOR

Una denuncia anónima recibida por el Centro de Información y Análisis para la Seguridad alertó sobre la presencia de un ejemplar de caimán, específicamente de la especie caimán crocodilus, en la vía pública del fraccionamiento El Mirador. El reporte movilizó a personal de rescate del Centro de Atención de Animales y Fauna Silvestre para atender la situación. (DQ)

SAN JUAN DEL RÍO BUSCA DIGITALIZAR EL 70% DE SUS TRÁMITES

En materia de mejora regulatoria, el municipio de San Juan del Río va por buen camino, dijo el presidente municipal sanjuanense, Roberto Cabrera, durante su participación en la Tercera Sesión Ordinaria del Consejo de Mejora Regulatoria, la cual contó con la presencia de la coordinadora Nacional de Estados y Municipios de la Comisión Nacional de Mejora Regulatoria, Marisol Prieto Avendaño. (ESSJR, N)

COLUMNAS Y OPINIÓN

EXPEDIENTE Q “ENOJO”

Por Adán Olvera

El enojo social se puede dar por diversas formas, y en Querétaro hay un caldo de cultivo que no puede dejarse crecer; la falta de agua por fallas en el servicio eléctrico, en falta de alimentación de las bombas de los pozos, deja a cientos de familias sin vital líquido durante días en Querétaro, y ya se han vivido situaciones. Otro problema que se está presentando y que crece todos los días es la falta de suministro eléctrico en diferentes colonias de la zona metropolitana, recientemente en el fraccionamiento Arboledas, más de día y medio sin

Sábado 12 de agosto de 2023

energía eléctrica que causó el enojo de los habitantes; la falla más impactante es la de el Centro Histórico en la zona de Zaragoza, Nicolás Campa y Arteaga, donde comerciantes hartos de la falta de suministro eléctrico decidieron cerrar las calles a manera de protesta, con esto afectando la vialidad de miles de queretanos que también están hartos por la problemática de movilidad que enfrenta la zona metropolitana. El caldo de cultivo es riesgoso y lo más frustrante es que los ciudadanos sabemos perfectamente que pedirle a la dependencia federal conocida como Comisión Federal de Electricidad para que resuelva la falta de suministro eléctrico es como pedirle al olmo que dé peras. La ineficacia de la CFE es impresionante y es insultante para los ciudadanos, es una dependencia con la que el ciudadano no puede hablar, a pesar de que hay un número de atención telefónica, donde presuntamente se puedan hacer los reportes de fallas en el suministro, el número simplemente se encarga de recibir un reporte y solicitar infinidad de datos inútiles para el usuario y no resolver nada; no hay un funcionario público que pueda dar la cara y no hay quién pueda atender a la ciudadanía en esta terrible dificultad. Solamente estamos hablando de fallas en el suministro doméstico y comercial en la zona céntrica de Querétaro; hay otro sector que preocupa y mucho, se trata de la industria, la falta de suministro de la energía necesaria para resolver problemas técnicos puede comenzar a meter a Querétaro en problemas de productividad y de cumplimiento de elaboración de materias primas en una cadena de suministros; en la dependencia federal no se puede confiar y mucho menos se espera una respuesta satisfactoria, es lamentable lo que está sucediendo. Hay una luz de esperanza con el reciente empréstito autorizado por la Legislatura y con la asignación de dos instituciones bancarias que comenzarán a fondear ese dinero que servirá para resolver problemas de energía. De rebote. En Corregidora comienza a sonar el nombre del síndico Adolfo Colín para quedarse como interino en la presidencia municipal, ante la salida de Roberto Sosa, cuando este último defina su futuro político. (DQ)

BAJO RESERVA

Adolfo Ríos se baja de la carrera del 2024. Pese a que las encuestas lo colocan en el primer lugar de las preferencias internas de Morena para ser candidato a la alcaldía capitalina, el exfutbolista Adolfo Ríos, quien estuvo cerca de ganar en 2018, nos cuentan, tiene planeado no participar como candidato en el siguiente proceso. El nativo de Uruapan, Michoacán, y vecindado en la capital queretana, recordemos recibió una suspensión de cinco años como directivo por la trifulca entre aficionados de Gallos y Atlas, y ahora es comentarista deportivo. Graciela Juárez presentará su informe el 24 de agosto. La temporada de informes en Querétaro inician, nos cuentan, a finales de este mes y concluye el 30 de septiembre cuando el gobernador Mauricio Kuri presente su segundo informe. El 24 de agosto, en el histórico Teatro de la República, la priista Graciela –quien aspira a obtener la candidatura del tricolor a la presidencia municipal de Pedro Escobedo, hoy gobernada por el Partido Acción Nacional– en su calidad de presidenta de la Mesa Directiva del Congreso local, le corresponderá presentar el Segundo Informe de la LX Legislatura. Las invitaciones ya se reparten entre los diversos actores. Nos aseguran que será un evento ideal para dejarse ver y mostrar músculo, nos referimos a quienes ya están apuntados a buscar una candidatura. (EUQ 2)

EL ALFIL NEGRO

Hay razón. Si no se atiende al campo, si no se tecnifica y se les dota de lo necesario, las tierras inútiles nos llevarían a una crisis alimentaria y eso si termina con paz y armonía. (N)

EDITORIAL

Fundamental. Las exposiciones agropecuarias cumplen una importante función, que además de generar recursos, permite la transferencia de tecnologías, fomento de las fortalezas del sector en el estado y la difusión de los productos, de ahí que la Expo Campo El Marqués 2023 fuera el mejor escenario para que el gobernador Mauricio Kuri, además de inaugurar el evento junto con el presidente municipal Enrique Vega Carriles, entregarán apoyos con un valor de 4.7 millones de pesos, a través del programa Contigo en Concurrencia para la Productividad a productores del sector agropecuario. El mandatario estatal señaló que la producción de alimentos desempeña un papel estratégico en la economía del estado y que estamos —dijo— comprometidos a continuar impulsando su crecimiento. Y hay razón, la suficiencia alimentaria es parte fundamental para la paz y la tranquilidad de los pueblos y por ello el compromiso de los gobiernos municipales y el estatal de trabajar en conjunto. Cuando se dice cuatro tractores, tres empacadoras y un carro mezclador y se refiere que es para beneficio de los trabajadores del campo de las comunidades de Calamanda, Chichimequillas, El Lobo,

Sábado 12 de agosto de 2023

El Paraíso, Guadalupe la Venta y Navajas, podría pensarse que es poco, pero cuando se carece de ello o hay necesidad, contar con ellos y administrar de forma eficiente, sí marca la diferencia. Cuando la Federación solo tiene ojos para sus proyectos faraónicos y el adelantado proceso electoral, el estado podría cruzarse de brazos y esperar que algún día pudieran llegar recursos o apoyos, pero lejos de eso, en Querétaro, la administración estatal, trabajando en conjunto con los municipios, dan la cara y sacan a flote las situaciones por adversas que sean. De Querétaro no solamente comemos los queretanos, sus productos son distribuidos en el territorio nacional y allende las fronteras y por ello es fundamental establecer vínculos entre los productores y los proveedores de equipos, tecnología y productos esenciales para sus operaciones, así como acercarlos los nuevos conocimientos que todos los días se generan en este ámbito. El campo en lo reciente ha enfrentado grandes calamidades, se vio inmerso en la pandemia, le han tocado sequías, han visto sus hatos disminuidos y sus parcelas siniestradas por la falta de agua. Han visto y lo viven con desesperación la falta de agua en las presas del estado y no obstante a todo ello, siguen produciendo. El presidente municipal de El Marqués, Enrique Vega Carriles, quien ya tiene una vasta experiencia en estos eventos precisó que del 11 al 13 de agosto los asistentes podrán encontrar todo lo relacionado con la ganadería, cunicultura y agricultura; también habrá maquinaria, equipos e implementos; además de proveeduría, conferencias, gastronomía y otras actividades. La Expo Campo El Marqués 2023, no es exclusiva de ganaderos y trabajadores del campo, visitarla es darse la oportunidad de confirmar por qué la vital importancia de este sector, conocer y convivir. Vale la pena. (N)

PERIÓDICOS		
AM: AM QUERÉTARO	EFB: EL FINANCIERO BAJÍO	LJ: LA JORNADA
CQRO: CÓDIGO QRO	EHDM: EL HERALDO DE MÉXICO	N: NOTICIAS
DQ: DIARIO DE QUERÉTARO	ESSJR: EL SOL DE SAN JUAN	PA: PLAZA DE ARMAS
E: EXCÉLSIOR	EU: EL UNIVERSAL	P: PUBLIMETRO
EE: EL ECONOMISTA	EUQ: EL UNIVERSAL DE QUERÉTARO	R: REFORMA